
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8 de noviembre de 2023 

 

 

  



 
 
 
0 

                                                8 de noviembre de 2023 

 

INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Va a análisis presupuesto del IEM por parte de diputados 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/va-a-analisis-presupuesto-del-iem-por-
parte-de-diputados/ 
https://postdata.news/diputados-preven-reunion-con-iem-para-analizar-reduccion-de-200-
mdp-para-2024/ 
https://www.contramuro.com/no-se-debe-disminuir-el-presupuesto-del-instituto-electoral-
de-michoacan/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/oposicion-en-el-congreso-no-aprobaran-
reduccion-al-iem-10968431.html 
Diputados del PRD, PRI y PAN, expresaron su rechazo a cualquier posibilidad de disminuir 
los recursos al Instituto Electoral de Michoacán, esto luego de que el Ejecutivo Estatal por 
582 millones 424 mil pesos, que es incluso menos que en el 2021 donde fue de 679 millones 
de pesos. La diputada del PAN, Andrea Villanueva Cano, adelantó que cerrarán filas para 
evitar que se de una disminución del presupuesto del IEM, por lo que buscarán un encuentro 
con el presidente del órgano electoral, con quién se revisará su presupuesto. «Nosotros 
estaríamos apoyando al presidente para que tenga recursos suficientes para garantizar las 
elecciones del año entrante, no podemos disminuir en este tiempo el presupuesto cuánto 
se va a requerir de personal desde papelería y movilización y de todo incremento», expresó. 
 
El 21 de noviembre se presentaría propuesta de presupuesto ante Congreso local: 
Gobernador 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/el-21-de-noviembre-se-presentar%C3%ADa-
propuesta-de-presupuesto-ante-congreso-local-gobernador 
El próximo 21 de noviembre se presentaría la propuesta del Presupuesto de Egresos e 
Ingresos de 2024 ante el Congreso del Estado, adelantó el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. En entrevista breve sobre el tema, el titular del Poder 
Ejecutivo estatal argumentó que esa no sería la fecha límite para entregar la propuesta de 
presupuesto, sino "la que establece para la presentación". En entrevistas anteriores, 
el gobernador recalcó que como gobierno buscarán mantener un presupuesto sin déficit, 
en el que las prioridades serán la educación, salud e infraestructura, por lo que todavía se 
hacen los análisis correspondientes previo a presentar la propuesta al Congreso del Estado 
y en noviembre se tendrán las reuniones con diputados locales. 
 
Lamenta diputado Felipe Contreras "golpe" presupuestal a órganos autónomos 
nacionales 
https://mimorelia.com/noticias/politica/lamenta-diputado-felipe-contreras-golpe-
presupuestal-a-%C3%B3rganos-aut%C3%B3nomos-nacionales 
Tras la aprobación del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 (PEF) 
en la Cámara de Diputados, el legislador local del PRI, Felipe Contreras Correa, lamentó 
la reducción de los presupuestos de órganos autónomos y del Poder Judicial de la 
Federación. Entre los órganos autónomos más afectados con la aprobación en lo general 
del PEF 2024 están el Instituto Nacional Electoral (INE), el Consejo de la Judicatura 
Federal, la Suprema Corte d Justicia de la Nación (SCJN), el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF). En entrevista, el diputado priísta reconoció que la 
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disminución de los presupuestos significa irrespetar la división de poderes, su atropello y 
con ello un desequilibrio en el país. 
 
Aumento en el impuesto del agua, constante en las leyes de ingreso municipales: 
Seyra Alemán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/aumento-en-el-impuesto-del-agua-constante-en-las-
leyes-de-ingreso-municipales-seyra-alem%C3%A1n 
La presidenta de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública, Seyra Alemán Sierra, 
reconoció la solicitud de aumento en el impuesto del agua potable como una constante por 
parte de los ayuntamientos al Congreso de Michoacán. Lo anterior, al mencionar las 
necesidades en infraestructura de los sistemas de agua municipales, y de los cuales 
aseguró, el 99% no es rentable respecto a su servicio. "Se trata de ofrecer un mejor servicio 
y que no se está cumpliendo con lo que debieran, sin embargo, nosotros tampoco podemos 
ir por encima de lo que propone el ayuntamiento, que es la primera ventanilla del usuario 
para pedir, reclamar y pagar". 
 
Aprueban en comisiones unidas 25 leyes de ingresos de municipios michoacanos 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/aprueban-en-comisiones-unidas-25-leyes-de-
ingresos-de-municipios-michoacanos 
Con mínimas modificaciones, los diputados integrantes de las comisiones unidas de 
Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, y de Hacienda y Deuda Pública, aprobaron 
25 leyes de ingresos del mismo número de municipios de Michoacán. En lo general, las 
propuestas para el siguiente año no contenían mayores aumentos respecto al 2023, sin 
embargo, sí se registraron incrementos importantes en algunos impuestos y el intento de la 
creación de varios más. Ejemplo de lo anterior está el municipio de Briseñas, ayuntamiento 
que propone en lo general un aumento del 4% para un total de 66 millones 831 mil pesos; 
se registran incrementos en servicios de mercado, y especialmente en los servicios del 
panteón municipal, que va desde el 20.32% hasta el 536% más para que, pase de $267 a 
los %1,700 en las secciones de la A a la I en el panteón municipal. 
 
Proponen adición a ley para evitar negligencia en atención a víctimas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/propone-adicion-a-ley-para-evitar-negligencia-en-
atencion-a-victimas/ 
Para prevenir fenómenos de discrecionalidad, inmovilidad, improvisación o conflictividad 
interna institucional en la atención a víctimas, el diputado Víctor Manríquez propone una 
adición en la ley respectiva para especificar cada uno de los derechos que tienen. El 
legislador considera que al detallar los derechos de las víctimas se evitará incurrir en 
negligencias, omisiones y, en suma, el incumplimiento de las obligaciones de garantizar, 
promover, proteger y respetar a cabalidad los derechos de las víctimas a la verdad, a la 
justicia y a la reparación integral. Su propuesta trata de incorporar los derechos de las 
víctimas, favoreciendo en todo tiempo su protección, con la finalidad de encontrar más 
fácilmente dentro de la norma todos los derechos que tienen los ciudadanos que han sido 
vulnerados. 
 
Piso, aire acondicionado y baños, necesidades de infraestructura en el Congreso de 
Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/piso-aire-acondicionado-y-ba%C3%B1os-
necesidades-de-infraestructura-en-el-congreso-de-michoac%C3%A1n 
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La presidenta de la Mesa Directiva, Ivonne Pantoja Abascal, reconoció las necesidades en 
infraestructura que se deben atender en los edificios del Congreso de Michoacán, entre 
ellas, la duela, el aire acondicionado del Pleno, las cámaras de seguridad y la remodelación 
de los baños. Sobre lo anterior, reconoció todavía no hay un corte en el uso de 
los recursos del Congreso, no obstante, prometió se buscará optimizar el presupuesto para 
atender todas las necesidades. Sobre la duela, fue a petición de los grupos parlamentarios 
de PAN y del PVEM, que este martes se pudo observar los trabajos de piso, mientras del 
aire acondicionado, reconoció su mal funcionamiento; en cuanto a los sanitarios dijo, es 
necesaria su remodelación al ser un servicio que usan todos los asistentes al Congreso 
local. 
 
Decidirá la Jucopo este martes si reconoce o no bancada de MC  
https://www.quadratin.com.mx/politica/decidira-la-jocupo-este-martes-si-reconoce-o-no-
bancada-de-mc/ 
https://www.contramuro.com/preve-prd-que-por-mayoria-se-concrete-bancada-de-mc/ 
La Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado decidirá la tarde de este martes 
si se acata el mandato del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) de reconocer 
a una nueva bancada, la de Movimiento Ciudadano o, si se recurre ante sala Regional 
Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Las diputadas Julieta 
Gallardo y Andrea Villanueva señalaron que el mandato del TEEM es una aberración 
jurídica porque se reconoce el derecho de asociación que tienen las personas y los 
diputados, pero anula la voluntad popular expresada en las urnas. Los ciudadanos dieron 
su voto a Oscar Escobar como personas y como militante del Partido Acción Nacional, 
mientras que Víctor Manríquez es diputado porque era el dirigente del Partido de la 
Revolución Democrática y, por las circunstancias que sean, ahora deciden que son de 
Movimiento Ciudadano y tienen derecho a usufructuar el voto de los militantes de otros 
partidos.  
 
Prometen diputados a la CNTE socializar presupuesto del gasto para 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/prometen-diputados-a-la-cnte-socializar-
presupuesto-del-gasto-para-2024/ 
Los diputados Marco Polo Aguirre y Eréndira Isauro se comprometieron con dirigentes de 
la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) a socializar el proyecto 
de presupuesto del gasto para 2024 y a atender sus observaciones en la medida de lo 
posible. Los docentes que se manifestaron este martes afuera del Congreso del Estado 
fueron atendidos por los dos diputados integrantes de las comisiones unidas 
dictaminadoras del paquete económico fiscal, ante quienes expusieron sus inquietudes. 
José Luis Castillejos Ferrel exigió que se garantice el pago de sus salarios el próximo año, 
así como el pago a eventuales, los interinatos en direcciones, movilidad, y se concluya el 

proceso de recategorización. 
 
Boletines: 
 
Será mi prioridad garantizar suficiencia presupuestal para 2024: Andrea Villanueva 
La diputada Andrea Villanueva Cano, integrante de la Comisión de Hacienda y Deuda 
Pública, se reunió esta mañana con diputados de las Comisiones unidas que analizan las 
propuestas presupuestales de los 113 municipios michoacanos, en donde enfatizó su 
compromiso de que tanto ayuntamientos como dependencias estatales, cuenten con los 
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recursos suficientes para trabajar en beneficio de las y los michoacanos. Particularmente, 
se analizaron los proyectos de presupuesto de los municipios de Briseñas, Chucándiro, 
Ecuandureo, Huiramba, Jiménez, José Sixto Verduzco,Jungapeo, La Huacana, Numarán, 
Parácuaro, Quiroga, Peribán, Susupuato, Tangamandapio, Tarímbaro, Tingüindín, 
Tiquicheo, Tlalpujahua, Turicato, Tuzantla y Vista Hermosa. 
 
Gracias por su apoyo a las familias de Acapulco  
Con el objetivo de mantener  el apoyo con nuestras hermanas y hermanos afectados por el 
huracán Otis, el Grupo Parlamentario del Partido Encuentro Solidario Michoacán (GPPES) 
entregó víveres en las manos de cientos de familias damnificadas en Acapulco, Guerrero. 
Tras la convocatoria que emitió la diputada Luz María García del partido morado, para 
recolectar productos de primera necesidad y abrir un centro de acopio en sus instalaciones, 
se logró reunir un número importante de artículos  gracias al apoyo y solidaridad del pueblo 
de Michoacán y la militancia del PES. 
 
Promueve Reyes Galindo agenda digital para la educación michoacana 
Reyes Galindo Pedraza, coordinador parlamentario del Partido del Trabajo en el Congreso 
de Michoacán, propuso la creación de una Agenda Digital Educativa en la entidad con el 
objetivo de que haya un mayor aprovechamiento de las tecnologías de la información, 
comunicación y  conocimiento entre las y los niños en edad escolar. Lo anterior, a través 
de una reforma a la fracción IV del artículo 128 de la Ley de Educación en el Estado de 
Michoacán de Ocampo, en la que se contempla  la implementación de manera progresiva 
de planes, progamas, iniciativas, acciones y proyectos pedagógicos que tengan contenidos 
accesibles e inclusivos para todas y todos los alumnos. 
 
Fundamental que la ciudadanía conozca qué hacen sus diputados: Víctor Manríquez 
Destacó la importancia de trabajar junto a los medios de comunicación para difundir las 
actividades del Poder Legislativo y llegar a cada rincón del estado. Es fundamental que la 
ciudadanía conozca qué es lo que hacen sus diputados, sobre las leyes que aprueban en 
búsqueda de mejores condiciones de vida para todas y todos, recalcó el diputado Víctor 
Manríquez González integrante del Comité de Comunicación Social de la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. 
 
Por la dignificación de los espacios educativos, seguimos haciendo equipo: Mónica 
Valdez 
Haciendo eco a la solicitud formulada por el Centro de Capacitación para el Trabajo 
Industrial, CECATI 37, realizó la entrega de tinacos, a fin de contribuir a este esfuerzo por 
mantener en condiciones dignas el plantel Por la dignificación de los espacios educativos, 
en el Distrito de Zacapu seguimos haciendo equipo, recalcó la diputada Mónica Valdez 
Pulido, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
 
Dictaminación de leyes de ingresos da certeza a municipios: Gallardo  
El proceso de dictaminación de las leyes de ingresos presentadas por los ayuntamientos y 
el Concejo Mayor de Cherán, está enfocada a dar certeza a las haciendas municipales, 
recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido 
de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En un 
comunicado se informó que la coordinadora parlamentaria del PRD informó que las 
comisiones unidas de Presupuesto y Hacienda, han venido trabajando en la dictaminación 
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de las leyes de ingresos municipales, analizando de manera minuciosa cada una de las 
iniciativas presentadas a fin de contribuir a dar certeza a los recursos que dispondrán los 
municipios el próximo año.  
 
Juan Carlos Barragán integra Comités de la 4T en Morelia 
Juan Carlos Barragán Vélez, suma esfuerzos para la formación de Comités de Defensa de 
la Cuarta Transformación en Morelia.  El morenista, reafirmó que quienes integran estos 
comités están convencidos de los trabajos que ha venido desarrollando la Cuarta 
Transformación en todo México. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Pide Andrea Villanueva a PRI-PRD vuelta a la página en tema del Auditor  
https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-andrea-villanueva-a-pri-prd-vuelta-a-la-pagina-
en-tema-del-auditor/ 
Sería iluso, incluso tonto, pensar que un partido político en lo individual pueda ganar alguna 
elección en 2024 porque la contienda será contra la marca Morena, afirmó la diputada del 
Partido Acción Nacional (PAN) Andrea Villanueva. Por ello, urgió a los dirigentes de los 
partidos Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática a que, como ya lo 
pidieron los dirigentes del albiazul, Refugio Cabrera y Javier Estrada, le den vuelta a la 
página del voto de los diputados albiazules a favor del auditor compadre del Gobernador. 
 
Daniela de los Santos buscaría presidencia de Morelia, solo si hay alianza 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/daniela-de-los-santos-buscaria-
presidencia-de-morelia-solo-si-hay-alianza/ 
La diputada del tricolor, Daniela de los Santos Torres, no descartó buscar la presidencia 
municipal de Morelia en el 2024, siempre y cuando se concrete la alianza PRI, PAN y PRD. 
Consideró que tiene condiciones para contender por este cargo, al exponer que buscará 
participar en el proceso electoral del próximo año. “La verdad no lo descarto, yo iría en 
Morelia, en la alianza si se da con los tres partidos, eso solo tendrá que definir la alianza, 
primero si van juntos, segundo a quien apoyan, entonces si voy levantando la mano, yo iría 
solo si van en alianza”, comentó.  
 
También el Revolucionario Institucional está listo para ir solo por la alcaldía de 
Morelia, asegura Memo Valencia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/07/tambien-el-revolucionario-institucional-esta-listo-
para-ir-solo-por-la-alcaldia-de-morelia-asegura-memo-valencia/ 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, se encuentra preparado para ir 
solo en la contienda por la capital michoacana en los próximos comicios electorales, así lo 
anunció el dirigente en la entidad, Guillermo Valencia Reyes. Ello luego de que el secretario 
general del Partido Acción Nacional (PAN), Javier Estrada Cárdenas, también aseguró que 
están listos para ir solos en los próximos comicios electorales, tras el distanciamiento que 
se tiene con los partidos de la alianza.  
 
Con 200 mdp menos que lo solicitado, proyecto presupuestal del IEM sí 
“incrementará”: SEGOB 
https://postdata.news/con-200-mdp-menos-que-lo-solicitado-proyecto-presupuestal-del-
iem-si-incrementara-segob/ 
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Pese a que la propuesta de presupuesto que proyecta el Ejecutivo para el Instituto Electoral 
de Michoacán (IEM) en 2024, significa una disminución de 217 millones de pesos en 
relación a lo que requiere el órgano autónomo, el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres 
aclaró que la propuesta “va al alza”, ya que representa 111 millones más que en 2023. El 
pasado 10 de octubre, el Consejo General Electoral aprobó un presupuesto de 798 millones 
de pesos, que consideró suficientes para cubrir el gasto operativo del Instituto durante los 
comicios, así como las prerrogativas de los partidos políticos.  
 
Este miércoles, PRD Michoacán realizará Consejo Estatal Extraordinario 
https://indiciomich.com/este-miercoles-prd-michoacan-realizara-consejo-estatal-
extraordinario/ 
Este miércoles se realizará el Sexto Pleno Extraordinario del XI Consejo Estatal del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán. “Lo que vamos hacer es aprobar un 
resolutivo que tiene que ver con las fechas y método de elección para las candidatas y 
candidatos a los cargos de elección popular en lo local, diputaciones locales, presidencias 
municipales, sindicaturas y regidurías”, explicó, Octavio Ocampo Córdova, presidente del 
PRD.  
 
Xóchitl Gálvez evidenció rupturas y debilidad en bloque conservador: Torres Piña 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/07/xochitl-galvez-evidencio-rupturas-y-debilidad-en-
bloque-conservador-torres-pina/ 
Los conservadores no se ponen de acuerdo ni para recibir a Xóchitl Gálvez, quien, al arribar 
a Michoacán, únicamente exhibió las rupturas que giran en torno a un endeble proyecto 
que volverá a fracasar ante Morena en 2024, año en que la doctora Claudia Sheinbaum 
llegará a la presidencia de la República, enfatizó el promotor de los Comités de Defensa de 
la Cuarta Transformación en la entidad, Carlos Torres Piña. En conferencia de prensa 
celebrada en Los Reyes, el morenista subrayó que, “los raquíticos eventos de la oposición 
no sólo expusieron divisiones entre los partidos que conforman al bloque conservador, sino 
también debilidad de convocatoria. De todos no se hizo uno”.  
 
Homicidio de líder morenista en Maravatío, por no permitir venta de dr0gas en su 
negocio 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/homicidio-de-lider-morenista-en-
maravatio-por-no-permitir-venta-de-dr0gas-en-su-negocio/ 
Avanzan las investigaciones tras el rapto y posterior ejecución del dirigente de Morena en 
Maravatío, Dagoberto García, informó el titular de la Fiscalía General del Estado (FGE), 
Adrián López Solís. Durante rueda de prensa, confirmó que ya hay un hombre vinculado a 
proceso por su presunta responsabilidad en el delito de desaparición cometida por 
particulares, y además hay otras dos personas supuestamente partícipes del delito que ya 
cuentan con orden de aprehensión.  
 
PRI en Michoacán va por aumento de presupuesto al IEM pero sin excesos 
https://metapolitica.news/2023/11/07/pri-en-michoacan-va-por-aumento-de-presupuesto-
al-iem-pero-sin-excesos/ 
El dirigente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, sostuvo que su partido va 
por el aumento de presupuesto al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aunque sin caer 
en excesos. “Nosotros estamos luchando para garantizar que el Instituto Electoral tenga un 
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aumento de presupuesto obviamente por ser un año electoral”, declaró en conferencia de 
prensa, aunque reconoció un avance en el gobierno del Estado.  
 
Visita de Xóchitl Gálvez fue una “gran fiesta priista”, considera Valencia Reyes 
https://metapolitica.news/2023/11/07/visita-de-xochitl-galvez-fue-una-gran-fiesta-priista-
considera-valencia-reyes/ 
Para el dirigente estatal del PRI, la visita de Xóchitl Gálvez fue una “gran fiesta priista”, que 
demostró su fortaleza como partido. Guillermo Valencia Reyes felicitó a los que asistieron 
puesto que la agenda se había cancelado durante 24 horas, “aunque logró retomarse”, 
indicó. Recordó que hace 8 días él había advertido que no acudiría a ningún evento de la 
senadora en la que estuviera la dirigencia del PAN. 
 
Avanza instalación de sistema digital para conocer a candidatos 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/avanza-instalacion-de-sistema-digital-para-conocer-
a-candidatos-2024/ 
Avanzan los trabajos para la configuración del sistema ¡Candidatas y candidatos 2024, 
conóceles!, que por primera vez implementará el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), en 
el proceso electoral en curso. De acuerdo con la calendarización prevista, este miércoles 8 
de noviembre el IEM remitirá al Instituto Nacional Electoral la versión final del plan de trabajo 
para la implementación del sistema en el proceso electoral en curso. Se trata de una 
plataforma digital donde la población podrá conocer vía internet el currículum y trayectoria 
de quienes aspiren a ser diputados, alcaldes, síndicos o regidores, en la elección 2024.  
 
Dirigente PRI Michoacán Advierte: Si Quieren Candidatura Deberán Tomar Curso 
https://www.changoonga.com/2023/11/07/dirigente-pri-michoacan-advierte-si-quieren-
candidatura-deberan-tomar-curso/ 
https://www.contramuro.com/sin-curso-en-el-pri-michoacan-no-hay-candidaturas-advierte-
memo-valencia/ 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, Guillermo 
Valencia Reyes, adelantó, que todos los militantes de su partido, que tengan aspiraciones 
políticas rumbo al 2024, deberán realizar un “examen”. Durante rueda de prensa, el priista 
reveló, que las convocatorias de este curso, comenzarán en el mes de diciembre, sin revelar 
más detalles sobre que se tratarán dentro del mismo, aunque adelantó, uno de los requisitos 
para poder acceder, será tener al corriente las cuotas partidistas. 
 
PAN Michoacán Se Pone Bravo Con PRI & PRD: También Nos Han Agraviado 
https://www.changoonga.com/2023/11/06/pan-michoacan-se-pone-bravo-con-pri-prd-
tambien-nos-han-agraviado/ 
El partido de Acción Nacional (PAN), no se debe a los partidos del PRI ni del PRD, y 
tampoco rendiremos cuentas sobre las acciones de los diputados locales en la Legislatura 
LXXV en el Congreso del Estado de Michoacán, quienes votaron para elegir al nuevo titular 
de la Auditoría Superior Estatal (ASM), dijo el secretario general blanquiazul, Javier Estrada 
Cárdenas. Poco se ha hablado del auditor compadre del gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla, tal pareciera que nosotros somos los adversarios de nuestros aliados, y 
no es así, aseguró.  
 
¿Qué pasó con la refinadora que prometió Calderón a Michoacán? 
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https://www.contramuro.com/que-paso-con-la-refinadora-que-prometio-calderon-a-
michoacan/#google_vignette 
Hace aproximadamente quince años, el estado de Michoacán figuraba como punto para un 
proyecto de desarrollo, ¿Qué pasó con la refinadora que prometió Felipe Calderón a 
Michoacán?, aquí te contamos los detalles. El oriundo de Morelia, Felipe Calderón Hinojosa 
se convirtió en el presidente de la República Mexicana tras las elecciones presidenciales 
realizadas en 2006, su sexenio abarcó del 2006 hasta el 2012. Fue en el año 2008, que 
presidente anunció el proyecto de construcción de una empresa refinadora, o propiamente 
una refinería, para la cual contemplaba que se edificara en el estado de Michoacán. 
 
El presupuesto de egresos garantiza desarrollo y bienestar para el pueblo: Giulianna 
Bugarini 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/07/el-presupuesto-de-egresos-garantiza-desarrollo-
y-bienestar-para-el-pueblo-giulianna-bugarini/ 
La aprobación del Proyecto del Presupuesto de Egresos 2024 en la Cámara de Diputados, 
permitirá que los recursos lleguen al pueblo a través de los programas de bienestar y los 
proyectos que mejoren la calidad de vida de las y los mexicanos, aseguró Giulianna Bugarini 
Torres, consejera Nacional de Morena. Fue durante su gira por Cuitzeo y tras alcanzar los 
50 municipios visitados en menos de un mes, donde la morenista expresó su apoyo a la 
política social de la Cuarta Transformación, la cual tiene como eje principal trabajar en favor 
de los más necesitados, con la meta de crear y garantizar el bienestar en todo el país. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Bajó homicidio en Michoacán 30% en 10 meses: Elías Ibarra  
https://www.quadratin.com.mx/politica/bajo-homicidio-en-michoacan-30-en-10-meses-
elias-ibarra/ 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/fge-644-muertos-menos-en-2023-en-michoacan/ 
El secretario de Gobierno, Elías Ibarra, afirmó que durante el presente año el homicidio 
doloso disminuyó un 30 por ciento en Michoacán. Al encabezar una conferencia de prensa 
con el fiscal Adrián López y el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), José 
Alfredo Ortega, el encargado de la política interna apuntó que los números indican que 
Michoacán salió del top cinco de entidades con mayor número de homicidios.  
 
En dos años ha disminuido secuestro de unidades por parte de grupos sociales: 
CANAPAT 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-dos-a%C3%B1os-ha-disminuido-secuestro-
de-unidades-por-parte-de-grupos-sociales-canapat 
En los últimos dos años ha disminuido el secuestro o robo de unidades por parte de diversos 
grupos sociales como los normalistas o habitantes de comunidades indígenas, 
aseguró Arcadio Méndez Hurtado, delegado de la Cámara Nacional de Autotransporte, 
Pasaje y Turismo (CANAPAT) en Michoacán. En entrevista con Mario Hernández para 
Fórmula Noticias Michoacán, que se transmite de lunes a viernes de 15:30 a 17:00 horas 
por el 105.1 de FM, mencionó que aunque en octubre en Cherán detuvieron ocho unidades 
de la línea de autobuses Purépechas para llegar a manifestarse a Morelia, en los dos 
últimos años ha habido una disminución real de este tipo de acciones. 
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Retirar Puestos FNLS De la Ocampo Le Toca Al Ayto De Morelia: SeGob 
https://www.changoonga.com/2023/11/07/retirar-puestos-fnls-de-la-ocampo-le-toca-al-
ayto-de-morelia-segob/ 
Existe un diálogo directo con los representantes del Frente Nacional de Lucha por el 
Socialismo (FNLS), pero sus principales demandas son con la autoridad municipal, refirió 
el Secretario de Gobierno de Michoacán (SEGOB), Elías Ibarra Torres. “El estado ha 
coadyuvado y ha atendido las situaciones que nos han planteado, entonces nosotros 
estamos cumpliendo, la situación es del Ayuntamiento, respeto mucho la opinión de quien 
la hay dicho, no la comparto”, expresó durante la entrevista realizada esta mañana. 
 
Bedolla, externó su desacuerdo a la reducción de la condena de Diego Urik 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/07/bedolla-externo-su-desacuerdo-a-la-reduccion-
de-la-condena-de-diego-urik/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, externó su desacuerdo a la reducción de la 
condena de Diego Urik, responsable del asesinato de Jessica González Villaseñor, y llamó 
al Poder Judicial a revisar el actuar del magistrado que restó de 50 a 43 años la sentencia 
del feminicida. Al considerar este hecho una ofensa para la familia de la víctima y un agravio 
al movimiento por la defensa de los derechos de las mujeres, el mandatario pidió a 
servidores públicos ser contundentes y actuar sin titubeos en la impartición de justicia. 
 
En 2027 será obligatoria la certificación para cultivo de agave para tequila 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-2027-sera-obligatoria-la-certificacion-
para-cultivo-de-agave-para-tequila/ 
Productores michoacanos de agave para tequila deberán contar con sello de certificación 
ARA para ingresar al mercado nacional, proceso que será obligatorio a partir de 2027. Como 
parte de las acciones que se coordinarán entre Michoacán, Jalisco y Guanajuato con la 
firma del convenio para evitar la deforestación por cultivo de agave, se solicitará a 
productores contar con el sello Agave Responsable Ambiental ARA. 
 
Aeropuerto Internacional de Morelia, el tercero con mayor proyección de crecimiento 
turístico 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/aeropuerto-internacional-de-morelia-el-
tercero-con-mayor-proyeccion-de-crecimiento-turistico/ 
La Secretaría de Turismo de Morelia, informa que el Aeropuerto Internacional de Morelia 
registró de enero a octubre 1 millón 161 mil 200 pasajeros que representa un incremento 
de alrededor del 24% con respecto al mismo periodo acumulado del año anterior y lo ubica 
como el tercero con mayor proyección de crecimiento de los 14 aeropuertos operados por 
el Grupo Aeroportuario del Pacifico. Este porcentaje de incremento sostenido en el número 
de pasajeros totales, ha sido mayor que lo reportado por los aeropuertos de destinos de 
playa como: Los Cabos, Puerto Vallarta, Manzanillo, La Paz (Baja California Sur) y ciudades 
fronterizas y del interior del País como Tijuana, Guadalajara, Aguascalientes y Hermosillo 
por citar algunos. 
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Parten 25 toneladas de ayuda del DIF Morelia para Acapulco  
https://www.quadratin.com.mx/principal/parten-25-toneladas-de-ayuda-del-dif-morelia-
para-acapulco/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/dif-morelia-env%C3%ADa-tr%C3%A1iler-con-25-
toneladas-de-v%C3%ADveres-para-personas-de-coyuca-de-ju%C3%A1rez-y-acapulco 
Entre 20 y 25 toneladas de alimentos no perecederos, productos de higiene y limpieza, 
alimento para mascotas, medicamentos, insumos médicos y cobijas partieron este martes 
7 de noviembre, desde Morelia a Guerrero, para ayudar a los damnificados por el huracán 
Otis. Desde las instalaciones del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) 
municipal, un tráiler con capacidad de 53 pies salió rumbo a Coyuca, Guerrero, localidad 
con 15 mil habitantes a 32 kilómetros de Acapulco, dio a conocer Paola Delgadillo 
Hernández, presidenta de la instancia.   
 
FNLS revira, Gobierno del Estado no quiere reunión por eso continúa plantón  
https://moreliactiva.com/fnls-revira-gobierno-del-estado-no-quiere-reunion-por-eso-
continua-planton-mercado/ 
El Frente Nacional de Lucha por el Socialismo emitió un mensaje en sus redes sociales 
donde aseguró que el Gobierno del Estado no ha querido realizar una reunión con el Frente 
y por esto continúa la jornada de lucha que mantienen en la Plaza Melchor Ocampo. Con 
esto, el FNLS negó que el Ayuntamiento de Morelia sea la autoridad que ha incumplido con 
el FNLS para prolongar su jornada de lucha. La responsabilidad de la permanencia del 
plantón en la Plaza Melchor Ocampo está en el Gobierno del Estado, quien se niega a 
dialogar con nuestra organización y a resolver nuestras demandas. 
 
Morelia: esta semana arrancan los preparativos del Cañafest  
https://www.quadratin.com.mx/principal/morelia-esta-semana-arrancan-los-preparativos-
del-canafest/ 
Será en el curso de la primera semana de noviembre cuando arrancarán los preparativos 
para la celebración de las fiestas guadalupanas, conocidas popularmente como Cañafest, 
señaló Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, secretario de Servicios Públicos. Indicó que una 
vez finalizada la temporada de Noche de Muertos, arrancarán las labores preparatorias de 
las fiestas guadalupanas, que, a su vez, comienzan el 20 de noviembre y se prolongan 
hasta el 12 de diciembre. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Proyecto de presupuesto 2024 atiende necesidades reales de la UMSNH: Secretaría 
Auxiliar 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/proyecto-de-presupuesto-
2024-atiende-necesidades-reales-de-la-umsnh-secretaria-auxiliar/ 
La Universidad Michoacana vive momentos muy importantes, porque estoy segura que 
estamos frente a un parteaguas. La construcción de un presupuesto con cero déficit, 
marcará un antes y un después, pues nos permitirá seguir evolucionando de manera firme, 
sin complicaciones”, comentó la secretaria Auxiliar, Monika Gutiérrez Legorreta, al asistir al 
55 aniversario de la Facultad de Ciencias Físico Matemáticas. 
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CNTE Michoacán realiza marcha masiva para exigir a la SEE cumplimiento de sus 
demandas 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/07/cnte-michoacan-realiza-marcha-masiva-para-
exigir-a-la-see-cumplimiento-de-sus-demandas/ 
La mañana de este martes un contingente de aproximadamente 3 mil personas 
pertenecientes a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), 
realizaron una concentración masiva a las afueras de Palacio de Gobierno, para 
posteriormente, partir en una marcha rumbo a la Secretaría de Educación (SEE) del estado, 
con la intención de que les resuelvan sus demandas. En ese sentido, el dirigente de la 
sección XVIII de la CNTE, Jairo Mandujano Ortega, mencionó que pese a su plantón en la 
Ciudad de México, llegaron con un pliego petitorio de más de 44 puntos. 
 
SEE y SEP llevan material bilingüe a 89 bibliotecas de Michoacán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/see-y-sep-llevan-material-bilingue-a-89-
bibliotecas-de-michoacan/ 
Como parte de su trabajo de fomento a la lectura, la Secretaría de Educación del Estado 
(SEE) ha entregado 89 colecciones centenarias bilingües a bibliotecas de la Red Estatal de 
Michoacán y continúa la entrega para completar 195 paquetes. El fomento a la lectura es 
una de nuestras prioridades, y gracias al apoyo del Gobierno federal logramos llevar 
material bilingüe a las bibliotecas de la entidad, queremos que Michoacán sea tierra de 
lectores y escritores», afirmó la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Pruebas gratuitas de Papanicolaou en todas las unidades médicas de la SSM 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/07/pruebas-gratuitas-de-papanicolaou-en-todas-las-
unidades-medicas-de-la-ssm/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), pone a disposición de las mujeres y hombres 
trans los 364 centros de salud y 27 hospitales, para que acudan a realizarse la prueba 
gratuita de Papanicolaou. Esta prueba para la detección y diagnóstico temprano de cáncer 
de cuello uterino se ha realizado a 23 mil 952 mujeres en lo que va del año, y ha permitido 
la detección de 65 nuevos casos, donde las mujeres sin seguridad social han sido 
canalizadas de manera oportuna al Centro Estatal de Atención Oncológica (CEAO), para 
su diagnóstico y tratamiento. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Disminuyen en Michoacán cinco delitos de alto impacto 
https://moreliactiva.com/disminuyen-en-michoacan-cinco-delitos-de-alto-impacto/ 
Al menos cinco delitos de alto impacto presentan una disminución considerable entre enero 
y octubre del presente año, en comparación con el mismo periodo de 2022. Durante la 
conferencia de prensa en materia de seguridad donde estuvieron presentes el secretario 
de Gobierno, Elías Ibarra Torres; el secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega 
Reyes; y el Fiscal General de Justicia, Adrián López Solís, quién señaló que las acciones 
realizadas de manera coordinada entre autoridades federales como las secretarías de la 
Defensa Nacional (Sedena) y de Marina (Semar), Guardia Nacional (GN), las fiscalías del 
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Estado y Federal, Guardia Civil y policías municipales, permitieron reducir las cifras de 
homicidio doloso, feminicidio, secuestro, robo a comercio y robo a transeúnte.  
 
Localizan a niño asesinado en hogar de Zinapécuaro 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/localizan-a-nino-asesinado-en-hogar-de-
zinapecuaro/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/asesinan-a-menor-de-6-anos-presuntamente-por-
su-padre-en-zinapecuaro/ 
Un niño de 6 años de edad fue asesinado con un arma blanca en un domicilio del municipio 
de Zinapécuaro, informaron autoridades policiales, las cuales agregaron que el presunto 
homicida quedó detenido y es el padre del menor. El hecho se registró la tarde de este 
martes en un hogar de la población de San Bartolomé Coro. Unas personas se dieron 
cuenta y de inmediato reportaron la situación al número de emergencias.  
 
SSP, Ejército y GN detienen a presunto integrante de célula delictiva, en La Huacana 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/07/ssp-ejercito-y-gn-detienen-a-presunto-integrante-
de-celula-delictiva-en-la-huacana/#google_vignette 
https://moreliactiva.com/en-accion-interinstitucional-aseguran-a-16-presuntos-integrantes-
de-grupo-delictivo-en-la-huacana/ 
Un presunto integrante de una célula delincuencial fue detenido en este municipio de La 
Huacana, en una reciente movilización interinstitucional en el marco del Operativo Conjunto 
para la Paz y la Seguridad Nacional, que busca inhibir las conductas ilícitas en esta región. 
El dispositivo fue realizado por los elementos de la Guardia Civil, del Ejército y de la Guardia 
Nacional (GN), en las inmediaciones de la localidad de La Peña de Cupuán.  
 
Prepara familia de Jessica amparo ante reducción de la pena a Diego Urik  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/prepara-familia-de-jessica-amparo-ante-reduccion-
de-la-pena-a-diego-urik/ 
Este martes inicia la familia de Jessica González Villaseñor con la preparación del amparo 
en contra de la reducción de la sentencia de Diego Urik Mañón Melgoza, responsable 
penalmente por el feminicidio de la joven. Luego del resolutivo del magistrado Alejandro 
Bribiesca, la madre de Jessica, Verónica Villaseñor, condenó la reducción de siete años a 
la pena impuesta por el juez Ariel Montoya Romero.  
 
Ultiman a un hombre en las vías del tren de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/ultiman-a-un-hombre-en-las-vias-del-tren-de-
morelia/ 
https://www.changoonga.com/2023/11/07/morelia-encuentran-a-hombre-con-el-tiro-de-
gracia-en-fracc-campo-bello/ 
Un hombre de entre 40 y 45 años fue asesinado a balazos en las vías del tren, en Morelia; 
el cadáver pasó a las instalaciones del anfiteatro local en calidad de desconocido. El hombre 
fue llevado hasta la calle de Agricultura, cerca del Oxxo, por los homicidas y después le 
dispararon en al menos dos ocasiones en la cabeza, de acuerdo con los reportes policiales. 
Hasta la colonia de Campo Bello se desplazó al personal de la Fiscalía General del Estado 
(FGE), a fin de levantar el cadáver y los indicios del homicidio, dos casquillos percutidos 
ubicados entre las vías del tren.  
 
En coordinación con FGE, se han cumplimentado 2,853 órdenes de aprehensión: SSP 
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https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-coordinaci%C3%B3n-con-fge-se-han-
cumplimentado-2853-%C3%B3rdenes-de-aprehensi%C3%B3n-ssp 
En coordinación con la Fiscalía General del Estado (FGE), elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) han cumplimentado 2 mil 853 órdenes de aprehensión y 
presentación en Michoacán, resaltó el titular de la dependencia estatal, José Alfredo Ortega 
Reyes. En conferencia de prensa, el secretario de Seguridad Pública resaltó que de las 
órdenes de aprehensión cumplimentadas destacan 829 por el delito homicidio.  
 
Respetamos criterio y dependencia judicial, pero no necesariamente tenemos que 
compartirlo: FGE sobre caso Jessica González 
https://grupomarmor.com.mx/2023/11/07/respetamos-criterio-y-dependencia-judicial-pero-
no-necesariamente-tenemos-que-compartirlo-fge-sobre-caso-jessica-gonzalez/ 
El titular de la Fiscalía General del Estado (FGE), Adrián López Solís, aseguró que desde 
este órgano procurador de justicia se respeta el criterio y la dependencia judicial, sin 
embargo, esto no indica que deban de compartirlo, ello luego de la reducción de la sentencia 
de Diego Urik de 50 años a 43 años de prisión. Y es que recordó que la pena que se dictó 
a Diego Urik por el feminicidio de Jessica González Villaseñor, fue una pena ejemplar y que 
inclusive también inhibe este tipo de delitos que son tan repudiados por la sociedad, y que 
aseguró, deben de ser sancionados por la justicia.  
 
Descubren el cadáver de una mujer semi enterrado en un predio agrícola de Zamora 
https://moreliactiva.com/descubren-el-cadaver-de-una-mujer-semi-enterrado-en-un-predio-
agricola-de-zamora/ 
Esta mañana fue localizado el cuerpo semi enterrado de una mujer, la cual al parecer fue 
asesinada, hechos que ya son materia de investigación por parte de la Fiscalia Regional de 
Justicia. Fue alrededor de las 10:00 horas que un reporte alertó a las autoridades sobre 
este hallazgo, uniformados de la Policía Municipal se trasladaron al predio agrícola 
denominado Tamandarillo, ubicado en la comunidad de Chaparaco, en este municipio, 
donde trabajadores fueron los que se percataron de este cuerpo humano. 
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